

INFORMACION REGIONAL

IGUALADA

Estuvo unos horas en ésta el distinguido señor don M. Vidal y Guardiola.

—Con motivo de celebrarse la gran Asamblea Mariana el pasado domingo en Calaf, asistieron muchos congregantes de ésta, habiendo hecho un magnífico discurso el joven Juan Lladó.

—Habiendo quedado vacante la notaría de Calaf, se ha encargado de su protocolo, como sustituto de la misma, el distinguido notario de esta residencia don Francisco Perello de la Peña.

—El próximo domingo saldrá de la iglesia del Rosario el tradicional «Rosari de la Aurora».

—El alcalde don José Lladó Ferrán, como presidente de la Comisión ejecutiva del homenaje al ilustre igualadino el capitán don Bartolomé Muntané Cirici, ha cursado atentas comunicaciones invitando al acto de la entrega a nuestro compatriota de las insignias de la Cruz Laureada de San Fernando, el cual se celebrará el 9 de junio próximo a las doce horas y media en el salón de sesiones del ayuntamiento, con asistencia de autoridades y representaciones locales y foranas. — C.

HOSPITALET

Ayer por la mañana el alcalde de Hospitalet, don Justo Oliveras Prats, acompañado del ex diputado a Cortes por el distrito de San Feliu don Antonio Miracle, visitaron al presidente del Consejo de ministros, para interesarle la reintegración a favor del ayuntamiento de Hospitalet de la finca de «Can Boris», cedida al Estado por el ayuntamiento de la Dictadura, para Escuela de Sericultura y Avicultura, donación que en todo momento el pueblo ha protestado.

El señor Oliveras y el señor Miracle salieron muy bien impresionados de la entrevista celebrada con el general Berenguer. — A.

GRANOLLERS

La Orquesta Sinfónica de la Asociación de Música de Granollers ha dado en el salón teatro del Casino, el cuarto concierto del curso de 1929-1930.

El programa estuvo compuesto de tres partes, dando en la primera «Octeto», de Schubert. En la segunda, el maestro Gálvez, director de la orquesta, dió un recital de violoncelo, ejecutando «Elogio», de Pablo Casals; «Scherzo», de Buxú; «Andaluz», de Granados; «Granada», de Albéniz; «Bolero», de Rubín.

La tercera parte estuvo integrada por «El rastrot del sátiro», de Beoford; «Larghetto», de Mozart; «Danza española (número 2)», de Falla; «Parsifal» (fragmento), de Wagner y «Rapsodia húngara» (número 2), de Liszt.

—El mercado semanal celebrado, estuvo bastante concurrido a pesar de la lluvia que cayó en las primeras horas de la mañana, precisamente en aquellas en que la gente se prepara para concurrir al mismo.

De todas maneras la lluvia cesó a media mañana, lo que facilitó la concurrencia a los labradores de los pueblos cercanos.

Los huevos se vendieron a 250 pesetas la docena.

Las gallinas, de 19 a 26; los pollos, de 11 a 21; los patos, de 13 a 22 pesetas el par; los conejos, de 350 a 5; los pichones, de 225 a 250 pesetas el par.—C.

PERELADA

Ampliando detalles que dábamos en nuestra crónica anterior referente a la visita de los Reyes e Infantes al castillo de los Condes, propiedad del señor don Miguel Mateu, podemos añadir que la visita se verificará mañana miércoles, y que en la señorial mansión tendrá lugar un almuerzo con asistencia de las augustas personas, séquito palatino, señores Mateu y demás invitados al acto.

Se tocarán sardanas por las coblas «La Principal», de La Bisbal, y «La Principal», de Perelada, con disparo de fuegos japoneses. Una escuadrilla de aviones realizará vuelos sobre el castillo y villa.

La animación es grande, por lo que creemos que el recibimiento que se dispensará a la real familia sea entusiasta y cariñoso. — Bigas.

PALAUTORDERA

Con la tradicional solemnidad, se celebró en la iglesia parroquial de Santa María la primera comunión de dieciocho niños y veintidós niñas. A tal efecto, con hermosas guirnaldas, fué adornado todo el presbiterio del altar mayor.

El día 29 de los corrientes, como de costumbre, se hará la fiesta de conclusión del Mes de María, bajo el siguiente programa:

Por la mañana, a las seis, misa de comunión general, con plática preparatoria; a las diez, oficio solemne que cantará por primera vez un nutrido coro de niñas de la parroquia, bajo la dirección de don A. Soler. Por la tarde, a las cuatro, rosario, trisagio mariano cantado, imposición de medallas a las nuevas Hijas de María y sermón a cargo del reverendo director de la Asociación; seguidamente se hará la procesión, que recorrerá las principales calles y plazas de la población.

A las nueve de la noche, en el salón del Patronato, se pondrá en escena, por la compañía «Joventut Artística», de Granollers, la obra «Arrant l'abim», finalizando con la comedia «Ditxosos barrets».

—En el Gran Casino, desde la fecha de su inauguración hasta la presente, reina siempre gran animación, lo mismo en los bailes de noche, como en las funciones teatrales que se han celebrado anteriormente.

—Las escuelas nacionales son ya regidas por dos maestros y dos maestras, lo cual no deja de ser notable mejora para la villa.

—Están ya casi por completo alquiladas la mayoría de torres y casas para el próximo verano.

—Ha sido nombrado abogado asesor de ésta el secretario de San Celoni, señor Bareja. — El Corresponsal.

OLOT

El sábado llegó a esta ciudad el obispo de Gerona, doctor Vila Martínez. Acudieron a recibirle las autoridades, Ayuntamiento, clero parroquial, comunidades y asociaciones religiosas, invitados por el párroco arcipreste de San Esteban, reverendo don Pedro Masnou, quien, además, ha dirigido una alocución al público olotense, a fin de que acuda en masa al acto de la llegada.

El prelado permanecerá en Olot unos cuatro o cinco días, durante los cuales efectuará la visita pastoral y administrará el sacramento de la confirmación.

—Ha sido muy favorablemente comentada en

esta ciudad la reunión que hace poco ha tenido efecto en el Ateneo Ampurdanés, de esa, con objeto de divulgar el proyecto de construcción del ferrocarril de Guardiola a Rosas, de sumo interés para la comarca de Olot, por cuanto, en caso de llevarse a la práctica, pondrá a ésta en fácil comunicación con las de Berga y del Ampurdán.

—Entre las disposiciones testamentarias otorgadas por don Luis G. Torras y Tomás, natural de esta ciudad, y fallecido recientemente en Barcelona, figuran dos legados, de quince mil pesetas cada uno, a favor de las instituciones benéficas olotenses hospital de San Jaime y La Caridad.

—Tras larga enfermedad ha dejado de existir doña Rosa Valls y Sala, esposa de don Juan Intau, propietario de la antigua Fonda de la Estrella.

Al acto de conducir su cadáver al cementerio ha concurrido numeroso público.

—La Comisión municipal permanente ha concedido una subvención de ciento cincuenta pesetas y la plaza de toros al Casal Catalá, para que el día 7 del venidero mes de septiembre celebre la fiesta de la sardana.

—Se ha hecho oficialmente pública la vacante de secretario del Ayuntamiento de esta ciudad, por haberse declarado la jubilación de don Enrique Daunis Ibrán.

—Se ha concedido una licencia de 15 días para que pueda ausentarse, al comandante de infantería de esta caja de reclutas don Hernán Cortés y Salazar.—C.

PALAU SOLITAR

El próximo pasado sábado estuvo en esta localidad la «Fábada», agrupación compuesta de individuos del Instituto Agrícola Catalá de San Isidro, y devotos todos de tan rica y sabrosa leguminosa.

En número de ciento llegaron a ésta procedentes de «Les Torres» y de «Can Coll», del término de Lliçá de Vall, y presidida por don Ramón Ribas, por ausencia del presidente; barón de Espotellá; por un representante de la Diputación, presidentes de la Cámara Agrícola de Granollers y del Sindicato de Caldas, respectivamente.

Ya en Palau Solitar visitaron el Sindicato Agrícola, en donde fueron atendidos por el presidente don Abércio de C. Sobran, don Tomás Castells y el apoderado don Jaime Torres. Luego visitaron las obras de la Cooperativa en Construcción, y después se trasladaron a pie a contemplar la centenaria encima de casa «Padró», para continuar su viaje «fabal» hacia Caldas de Montbuy, en donde dieron satisfacción a sus estomacales ansias «fabales».

—El pasado lunes fué firmada en Caldas de Montbuy por el alcalde, don Pedro Cerdá, la escritura de ampliación de terrenos reservados para escuelas nacionales.

—Un auto atropelló a una mujer, fracturándole la parte inferior del pie.—Corresponsal.

TORDERA

Un autobús de Blanes, guiado por su propietario Dionisio Riera, que conducía diez y seis viajeros de regreso de Gerona, al llegar al puente del Tordera, junto al paso a nivel de la línea férrea, fué alcanzado por un camión que iba en la misma dirección y que dió con la parte trasera del mismo contra una portezuela del autobús, volcándole sobre un terraplén, resultando heridos todos los pasajeros, a excepción del señor Riera.

Los heridos fueron asistidos de primera intención en la farmacia de Tordera y conducidos luego en automóviles a Blanes por los médicos don Javier Brunet y don Tomás Bataller, quienes hicieron las segundas curas.

En la clínica del señor Bataller fueron asistidos Salvador Rexach, de extensa herida en la cabeza con intensa hemorragia; Olegario Liobet, con fractura completa radio tercio medio; Carmen Rius, con fractura del húmero izquierdo, y otros heridos de menos gravedad.

El chófer del camión causante del accidente se dió a la fuga, regresando a Blanes el señor Riera a buscar otro auto para seguirle la pista, resultando ser un camión de La Escala, cuyo conductor ha sido detenido.

CAPELLADES

El domingo último tuvieron lugar en esta población diversos festejos organizados por la notable agrupación «Recés Montserratí», de esa ciudad.

Alas nueve de la mañana llegaron los expedicionarios en unos magníficos autobuses, habiendo sido recibidos por las autoridades civiles y eclesásticas, que les dispensaron una acogida cordial.

A las diez se celebró un oficio solemne en la iglesia parroquial, en el que se cantó la Misa por a sección orfeónica de la referida agrupación.

A la salida del oficio tuvo lugar en el campo de deportes de esta localidad un animado partido de fútbol entre el equipo local y el primero de los visitantes, habiendo ganado el partido los primeros por dos goals a uno.

Por la tarde, en el teatro del Centro Moral se celebró una interesante velada literario musical a cargo de los «Recés», en la que pusieron en escena la obra «Don Gonzalo», habiendo dado a la misma una interpretación justa y acabada.

Nuestra compatriota Encarnación Rius cantó con exquisito gusto un recital de canciones catalanas, que fueron muy aplaudidas.

La fiesta terminó con una erie de cantos a cargo de la sección orfeónica de dicha asociación, que fueron del agrado del numeroso público que llenaba por completo el salón.

A las nueve y partiendo de la plaza de Verdader los expedicionarios, regresaron a Barcelona, muy satisfechos de las atenciones recibidas como también del éxito alcanzado.

—Fundada en motivos de salud ha presentado la dimisión del cargo de concejal de este Ayuntamiento el señor don José Guasch Travería, ex alcalde de la presente.

—En el lugar conocido por «Torrent del Carol» del vecino pueblo de Vallboña, en la carretera de ésta a Martorell, chocaron violentamente dos camiones de la matrícula de Lérida, habiendo resultado dichos vehículos con serios desperfectos.

Atormentados los conductores de los mismos, sólo sufrieron ligeras contusiones.

—Se ha posesionado del cargo en propiedad de la dirección de la escuela nacional de niños de esta población, el maestro don Juan B. Albiñana Ferrer, habiendo cesado en la interinidad de dicho cargo el culto joven maestro don Joaquín Seró, cuyo señor en su despedida ha sido objeto de una manifestación de simpatía por parte de la población por sus excelentes servicios en pro de la enseñanza durante el tiempo que ha regentado la referida escuela.

—El próximo día 3 de junio tendrá lugar en

el teatro de la Liga Comercial, una representación de la obra de Millás Raurell «La sorpresa d'Eva», por la compañía de Ramón Martori y Mercedes Nicolau.

—Ha sido contratada la banda de música del regimiento de Badajoz, para ejecutar los bailes y conciertos que se celebrarán en la sociedad Liga Comercial, durante los días de la próxima fiesta mayor.—C.

ALCOVER

Para el domingo día primero de junio se prepara en la ermita del Remedio, de esta villa, un importantísimo «Aplec Sardanicó» organizado por las entidades siguientes: Foment de la Sardana, L'Harmonia, de Tarragona; sociedad La Roca, de Reus; Agrupació Sardanicista, de Valls; Foment de la Sardana de la Defetnsa Agraria, de la Selva; Sección danzaira del Sindicato Agrícola de Constantí; Amigos de la Sardana, del Centro Católico de Vilaseca.

Será amenizada la fiesta por las coblas La Principal del Camp, de Callís; Tarragona, de Tarragona; Catalunya, de Reus y La Selvanca, de La Selva.

A las nueve de la mañana habrá misa en la ermita en sufragio del alma de los sardanicistas que han pasado a mejor vida.

A las diez, se bailarían seis sardanas tocadas por la cöbla La Principal de Valls y otras seis por Catalunya, de Reus.

Por la tarde, a las tres, la cöbla La Selvense, de la Selva tocará también seis sardanas y la Tarragona, otras tantas. Rein gran entusiasmo para asistir a dicho acto, que promete ser muy lucido.—C.

VILANOVA DE SAU

Con gran solemnidad ha celebrado nuestra parroquial iglesia, en honor de San Isidro, solemnes actos religiosos, que fueron muy concurridos.

—Debido a las frecuentes lluvias primaverales, este año promete ser abundante la cosecha de cereales y forrajes y la casi totalidad de nuestras fuentes, que en años anteriores habianse secado, manan abundante y cristalina agua.

—Se ha procedido, con actividad, en nuestros bosques, durante estos últimos meses, a la tala de pinares y encinares, dedicados respectivamente a la explotación de las industrias maderera y carbonífera.

—El 18 de los corrientes por la mañana, procediöse en la Casa Consistorial, a la aplicación de la vacuna a los niños y niñas por el médico titular de ésta doctor don José Riera y por la tarde hubo un lucido baile en la plaza «Can Tordera».

PRADES

El domingo pasaron por esta población Sus Majestades con el infante Don Jaime, la princesa Beatriz, el jefe del gobierno, don Dámaso Berenguer, y demás personas que acompañaban la comitiva regia.

El día anterior, el señor alcalde, don Domingo Alabart, dispuso la publicación de un bando invitando al pueblo para que acudiere a recibir a las augustas personas.

A las cuatro de la tarde se constituyó el Ayuntamiento en la Casa Capitular, con el señor juez municipal, cura párroco, médico titular, cabo del somatén, secretario de la corporación y propietarios que habían de formar la comitiva de recibimiento y salutación a los Reyes al paso por la carretera, saliendo todos con los alumnos de las escuelas nacionales, ornados y dirigidos por sus respectivos maestros don Matías Molné y doña Nieves Candela, llevando cada uno una banderita con los colores nacionales.

En el portal que da a la carretera se había levantado un arco de ramaje verde y sobre éste un triángulo y una corona al centro adornado todo con filres naturales del país con una dedicatoria grande que decía: «Prades a SS. MM.»

A las seis en punto de la tarde llegaron los Reyes, siendo saludados por las autoridades locales, y dirigiéndose el señor alcalde al Monarca, le dijo:

«Señor: El pueblo la aclama y es su deseo conocer a las augustas personas: por lo tanto, en su representación, suplico a VV. MM. entren a visitar los arcos arqueológicos y la fuente que guarda la población de la dominación árabe, reproducido todo ello en la Exposición de Barcelona (Pueblo Español).»

Inmediatamente Don Alfonso XIII descendió del coche regio y al lado del alcalde, señor Alabart, con la Reina Doña Victoria Eugenia, el infante Don Jaime y la princesa Doña Beatriz, hizo su entrada a la población hasta la plaza Mayor, pudiendo en esta forma observar los arcos de referencia y la tan nombrada y típica

fuerza que vierte el agua a cuatro caños y que algunos llaman el «As de copas».

Todos los balcones de la plaza y Arrabales del Portal de San Roque aparecieron engalanados con colgaduras de diferentes colores, abundando los nacionales.

Visitaron también la iglesia, por la puerta lateral, y a la salida las señoritas María Alabart y Dorotea Mestre hicieron entrega de unos bonitos ramos de flores naturales a S. M. la Reina Doña Victoria Eugenia, y las señoritas Josefina Vilá y Francisca Rolg entregaron igualmente otros dos ramos de flores a la princesa Beatriz, demostrando las augustas damas su agradecimiento por el obsequio.

Mientras tanto el pueblo no cesaba de aclamar, oyéndose hasta la salida muchos vivas al Rey, a España y a Cataluña.

Con un coche particular acompañaron a la Real Familia hasta Poblet el alcalde, don Domingo Alabart, el juez, don José Pons; el cura párroco, don Francisco Mercadé; el cabo del somatén, don José Olive, el concejal don Francisco Vilá, y el secretario del Ayuntamiento, don Antonio Vilá, cuyos señores regresaron felizmente a sus respectivos hogares al anochecer. Ha dejado en todo el pueblo una gran impresión la visita regia.—Corresponsal.

SANTAIX (Mallorca)

Estos días hemos tenido la gran satisfacción de contar entre nosotros a nuestro querido paisano el boxeador de peso gallo Gregorio Vidal, conocido en el ring por «Young Marti», con el objeto de pasar unos cuantos días con sus padres, residentes en ésta. Procede de Marsella, después de una brillante actuación por los Estados Unidos, y con motivo de su llegada y los éxitos obtenidos, se han celebrado en esta villa diferentes actos en su honor, entre ellos una gran velada de baile en la sociedad recreativa Centro Artístico.

El viernes día 23, por la tarde, salió para Palma, donde debe embarcar para dirigirse a Chicago, donde tiene varios contratos firmados. En la estación fué despedido por numerosos amigos; Gregorio se marcha satisfechísimo de las atenciones y muestras de cariño que recibió de todo el pueblo en general.

—Es esperado en ésta el pintor argentino don Francisco Bernareggi, al objeto de continuar pintando los cuadros que tiene empezados, entre ellos el famoso «Pontas».—C.

CALDAS DE MALAVELLA

El día 29, fiesta de la Ascensión del Señor, celebrarán la comunión solemne los niños y niñas de esta parroquia, coincidiendo con la fiesta de la conclusión del mes de mayo, cuyos ejercicios han venido celebrándose durante todo el actual mes.

A las ocho habrá misa de comunión con plática preparatoria y por la tarde se hará con toda solemnidad la función propia del día con sermón y besamanos. Varias niñas recitarán poesías dedicadas a la Virgen.

La iglesia estará artísticamente adornada con flores naturales.

—Se halla hospedada en el balneario Prats la señora marquesa de Pobla de Claramunt.

—Integrada por varios socios del Casino se ha constituido una Peña para el fomento de la sardana. Su objeto es arbitrar fondos para dar audiciones de sardanas con la mayor frecuencia.

—Enfrentáronse los equipos de fútbol Juventud Sportiva de Calella de la Costa y el Caldas, en el campo local. Estos se vieron precisados a alinearse con sólo diez jugadores.

El partido fué bastante malo y terminó con tres goals a uno a favor de los forasteros.—C.

Herniados

TRENCATS Tened siempre muy presente que los mejores aparatos del mundo para la curación de

toda clase de hernias, son los de la CASA TORRENT, sin trabas ni tirantes engorrosos de ninguna clase. No molestan ni hacen bulto, amoldándose como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. En bien de vuestra salud no debéis nunca hacer caso de muchos anuncios que todo es palabrería y mera propaganda desconfiando siempre de los mismos y pensando únicamente sin temor a equivocaros, que mejor que la reputada CASA TORRENT no hay, ni existe, ni nunca jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparatos triunfan, venen y curan siempre con facilidad pasmosa, donde otros muchos fracasan. Treinta años de constantes éxitos, con miles de curaciones iogradas, son una garantía verdad que debe tenerse muy en cuenta. Bajo ningún concepto nadie debe comprar bragueros ni vendas de clase alguna sin antes ver esta casa, núm. 13, calle de la Unión 13, Barcelona.

CASA TORRENT

Substituya usted su engorroso braguero, por el cómodo, ligero (pesa 200 grs.) e invisible aparato «HERNIUS» (patentado)

No piense usted más con las pesetas tan inútilmente gastadas con el incómodo braguero que usted usa, y no aplice por más tiempo la substitución. Cada día que pasa su hernia se empeora y nada ganan ni su salud ni su bolsillo.

Así como ahora se expone usted a mil contingencias, porque su hernia aumenta de tamaño, y está magullada por el braguero, además de llevarla constantemente fuera, recurriendo al «HERNIUS» su hernia se fundirá poco a poco, no sufrirá ningún aplastamiento y desde luego jamás le saldrá ni un milímetro del suave y seguro encierro a que perpetuamente estará sometida, por el inimitable «HERNIUS»

Todos los HERNIUS se entregan con la garantía de dar completa satisfacción al cliente y devolución del dinero en caso contrario.

Consulta e informaciones gratis. Visita de 10 a 1 y de 4 a 7. Días festivos de 10 a 1. Se remite gratis el interesante librito «Guía del Herniado»

GABINETE ORTOPEDICO «HERNIUS»

«Salvación del Herniado»

Aragón, 277. Entlo. 2.ª Sección 19. Teléfono 76860 (Frente Apadero Paseo de Gracia) BARCELONA



Compras

Carnicería o salaz. con buena venta tomará tarpsaco de hacer buenas condiciones. Escribir Vanguardia 6708

Motor de 2 caballos continúa 300 volts, compra ré. Córrega 254 tienda

Pérdidas

Perdido perro pelo largo rubio chapa n.º 1337. Fernando, 6, pral.

PERDIDO Impedible perlas, zafiros por Diputación P. Gracia Valencia, gratificaré devoción. Lauria 46 1.º 1.º

PERRA LOBO que atiende por Floy se ha extraviado. Se gratificará la devolución. Baños Nuevos, 14, tienda

EXTRAVIOSE perra loba, alrededores muelle S. Beltrán, el martes día 27 por la mañana. Atiende por Ketty. Se gratificará su devolución en la calle Huertas, 3, 1.º 1.º Pueblo Seco

Se ha extraviado neumático de recambio de camioneta Chevrolet marca Goodrich 32 x 6 en el trayecto Ronda San Antonio a Casa Antón, bien de M. Duro o Montuich. Se gratificará su devolución en Diputación, 16, lechería